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=  Сегодня в номере
■  У БО РО ЧН А Я СТРАДА 

ПРОДОЛЖ АЕТСЯ

■  В ГОРОДСКОМ КОМИТЕТЕ 
НАРОДНОГО КО Н ТРОЛЯ

■  ПО СЛЕДАМ  Ж А Л О БЫ  
В РЕДАКЦ ИЮ  

В ПОДРОСТКИ И ЗА КОН

В П РА ЗД Н И К  
В ПОСЕЛКЕ

К А РТО Ф Е Л Ь — 
В ЗА КРО М А

ДЕНЬ ТРЕТИЙ=
ДЕНЬ КОНТРАСТОВ
»—П ятое сентября м о ж н о  

считать началом  м ассовой 
у б о р ки  картоф еля в с о в хо 
зе «Витимский», —  сказал 
б р и га д и р  В. Л, Х охряков , —  
Х ром е  динаеовцев уб и ра 
ю т х р о м п и ко в ц ы  на Тутовой 
горе , Ч еловек триста вы 
ехало. И м и мы  довольны , 
по дб и р а ю т клубни  повтор 
но, на паш не р е д ко  уви
диш ь ж елтое  пятны ш ко . С 
завода ко м пле ктн ы х  м етал
л о ко н стр укц и й  выехал о т
ряд. Но, пож алуй , лучш е 
всех поставлено дело  у  свя
зистов, Хоть и не самая 
м ногочисленная бригада, 
60— 70 человек, но  работа
ю т бы стро , начисто вы би
вая картоф ель, и нм о д н о го  
м ещ ка не оставляю т не 
ночь в -тюле, Н ачальник у з 
ла связи В. 8, С ам ой ленко  
сам руководит,,.

Если в первы е два дня 
у  динаеовцев дела шли ка к  
по маслу, то п о недел ьн ик 
начался с се р ье зн о го  сбоя,

—  Заказы вали со в хо зу  
подкопать  восемь гектаров 
рядков , наутро  пр и е зж а е м : 
всего половине, 1—  в о зм у 
щ ен зам , д иректора  завода 
Ё, С. Ч ерняк, —  Стали вы
яснять, почем у, оказы вает
ся , главный агроном  М , Ф . 
М альцев таким  о б р а зо м  
реш ил нас наказать за то, 
что накануне вечером  пов
торно  не подобрали карто 
фель. С м ею  уверить, что 
заводчане испы ты ваю т не 
м еньш ую  ответственность 
за ур о ж а й , и м не виднее, 
ка к распорядиться  работа
ми.

В словах Евгения Степа
новича больш ая доля прав
ды, М ы  ехали на поле ди
наеовцев в двенадцатом  ча
су, встретив по д о р о ге  не
мало «передовиков» , у ж е  
возвращ аю щ ихся с поля. 
Не хватило подкопанн ы х 
рядков  Конечно, это не
оправдание, ведь за этот 
день полагается отгул, и 
смена долж на  быть полной.

С уетливо бы ло на конце 
поля. Картоф елекопалкам  
буквально наступали на пят
ки рабочие, выхватывая го 
товые рядки . Что назы ва
ется, с лету брали м еш ки . 
2400 заводских м еш ко в  
привезли на поле. Не хва

тило. П опросили совхозны е. 
А  они оказались бы вш им и 
в употреблении. С гнили за 
зи м у  и при п о гр у зке  нача
ли лопаться.

П олучив с вечера талоны 
на бензин, утром  водители 
не см огл и  заправиться. П о
ка суть да дело, на поле 
скопилось и зряд ное  ко л и 
чество заполненны х м еш 
ков, Правда, ко гда , н а ко 
нец , выехали все маш ины, 
работа закипела. Не раз 
динаеоацы вспоминали д об 
ры м  словом  то го  энтузиа
ста, ко то р о м у  приш ла в го 
лову  идея приспособить к  
полевы м  работам  завод ской

п о гр узч и к . На металличе
ски х  плечах, б уд то  кору іто  
с круты м и  краям и . П о д гр е 
бется та ко е  по б л и ж е  к  м е 
ш кам , гр узчи ки  насып/иот 
в него  картоф ель, а дальш е 
подн им ет п о гр у зч и к  клубни 
пр я м о  в кузо в . И поехал в 
овощ ехранилищ е,

—■ Там, на п р и е м ке , у  мае 
не все гладко , —- у тв е р ж 
дает б р и ге д и р  В. Л . Х о хр я 
ков, —- Bee-таки  хочется
пожелать, чтобы  ш еф ы луч 
ш е сортировали  клубни. У  
хранилищ а в стороне  Н о- 
воутки нска  вчера больш ой 
с п о р  разразился . Торговля 
ни в ка ку ю  не хотела п р и 
нимать наш картофель',' 

Третий день уб о р о чн о й  
выявил н е м а л о 'п р е те н зи й  е 
разны х етврон . Кажется, 
давно ли разговаривали е 
зам , начальника вто р о го  
цеха • А. В. М апы ш кин ы м . 
П онравилось, ка к  он сказал 
п р о  своих л ю д ей : «Наши с 
поля не побегут». «Работа 
для села —  не  о буза , —  
считаю т С. П, Ж ара, Ф . А й - 
м едянове, К, С, Клим кина  
из это го  ж е  цеха. —■ С ко л ь 
ко  надо будет, стол ько  и 
сделаем». А  в три  часа і  
р е дакц ии  раздалея т р е в о ж 
ный зв о н о к :

<— На пр о во д е  главный 
а гроном  со вхоза  «Витим
ский» М альцев, Т олько  что 
вернулся  с поля, где д о л ж 
ны бы  работать дннасовцы . 
К р о м е  грузчи ко в , н и ко го  
нет. Остались неубранны м и 
р яд ки  не только  с кр а ю , но 
и в се редин е  поля. С тар
ш ие от завода Клементьев 
и К вр гопояьц ев  сказали, 
чтр  лю дей б ольш е не б у 
дет, Э то значит, клубни на 
н ескол ьки х  гектарах оста
нутся в поле на ночь. А  ес
ли зам орозки?

П онятно б еспокойство  
главного  агроном а. В о зм о ж 
но, о черед ной  эл ектри чкой  
о гн е упо р щ и ки  все-таки п р и 
едут на поле. Но ситуация 
опасна тем , что м е ж д у  ш е 
фами и р уко во д ство м  со в 
хоза нет четкой  согласован
ности, инф орм ированности, 
в это м о ж е т  привести к  
потерям  «второго  хлеба».

Т. ВАЖ ЕНИ НА.

■  ВЕСТИ С П РЕД П РИ Я ТИ И

И качество, и количество
По итогам первого полу

годия этой смене было при
своено звание «Коллектив 
отличного качества». Толь
ко за один месяц — ав
густ бригада выдала сверх 
плана 75 тонн труб. Таким 
образом, количество и ка
чество здесь идут рядом.

Речь о новотрубниках с 
участка отделки и сдачи 
котельных труб цеха № 9.

Новый мастер Ю. В. Пан
телеев сумел сплотить ра
бочих. настроить на высо
кий как количественный, 
тиц и качественный резуль
тат. Д а и есть на кого по
ложиться руководителю. 
Такие авторитеты, как рез
чик труб и заготовок Г. М. 
Хустова, нередко выполняю
щая свою норму на 120 
процентов и выше, пра-

По цеху соседи, по делам...
На участке сборки цеха 

Мг 2 завода комплектных 
металлических конструк
ций трудятся две бригады 
по сборке окон —  В. М. 
Панкива и А. П. Усольце- 
ва. Каждый коллектив дол
жен собрать в августе по 
12,5 тысячи квадратных 
метров окон. Условия рав
ные. Детали для сборки со
седям по участку поступа
ют одинаково, простои из- 
за отсутствия профилей 
также выбивают из ритма 
как ту, так и другую сто
рону.

Однако если сборщики
В. М. Панкива на сегодня

опережают план на 3000 
квадратных метров, то
А. П. Усольцев и его то
варищи отстают за втот 
же период времени на 2500 
квадратных метров. В чем 
тут дело?

Наверное, одному из 
коллективов недостает 
взаимовыручки, боевого на
строя в ы п о л н и т ь  зада
ли#, несмотря на трудно
сти. Работа по настроению 
приводит к  крайностям: се
годня дали 105 процентов 
плана, з а в т р а  выложи
ли все 250 процентов.

А вот к о л л е к т и в - л и -  
дер работает ритмично.

= ■  ОСТРЫЙ СИГНАЛ

Г О Р Ь К А  С У Д Ь Б А  У  Р Е Д Ь К И
—  Куда м о ж н о  деть нестандартную  редьку? —  задаю  

вопрос п е рвом у попавш ем уся сельском у ж ителю .
—  Редьку впе р е м е ш ку  е картоф ельны м и отходами 

м о ж н о  скорм ить скоту . Или продать. Если оечь идет 
о со вхозе  «П ервоуральский», то у них есть свой ки о ск  
на ры нке , продать подеш евле, чем  стандартную . М о ж 
но в с о в хо зн ую  сто л о вую  отправить. К акие  витаминные 
салатві из нее получаю тся і

П о -д р у го м у  распорядились а совхозе  «П ервоураль
ский». Нас, работников  П ром строй банка , определили 
на поле за Ш айтанкой. Целы й день вр учную  дергали 
р едьку , сортировали . С тандартную  в одн у  сторону , не

стандартную  сначала в кучу, потом  на тележ ки . С пра
ш иваем. куда ее отправят. Вначале бр и га ди р  отвечала: 
«В силосную », потом  сказала: «На свалку». Это нас 
п о ко р о б и л о  О ко л о  двух тонн! Их ведь надо бы ло вы 

дергать, обрезать ботву, погрузить . С ф отограф ировал я 
эту свалку: б олото  оюзло заб рош енн ого  ж ивотновод  
че ско го  пом ещ ения . Так в эту зел еную  ж и ж у  и в ы б р о 
сили нестандартную  редьку .

Разве это по-хозяйски?
Ь. МАРТЫНОВ, 

м ехан ик отделения 
П ром стройбанка .

Каменшики масаера Вла
димира Семеновичу. Кофма- 
на из Уралдомнаремонта и 
бригады рабочих,иеха № 2 
динасового завеяй. которы
ми руководит Ючзнй Ивано
вич Старицын, — партнеры 
по капитальному ремонту. 
Больше месяца на пред
приятии идет 'обновление 
одной из туннельных печей. 
От содружества подрядчи
ка и заказчика (зависит как 
качество, так и темпы

Фото В. ЗОТОВА.

вилыдик П. В. Елесин, ов
ладевший в совершенстве 
двумя смежными профес
сиями. всегда придут на 
выручку в трудную минуту. 
А за ними подтягиваются 
и остальные.

Л. ПОПКОВА, 
корреспондент радиове-_ 
щаняя Новотрубного 
завода.

Здесь тон задают опытные 
сборщики Анатолий Воз- 
юок и Анатолий Коноплев, 
Валерий Яковлев и Артур 
Шакиров. Спайка и орга
низованность помогают вы
ходить из любых производ
ственных ситуаций.

Рассказ об участке был 
бы неполным, если не на
звать еще одну бригаду —
С. Г. Ванчугова, которая 
ведет сборку дверей. Здесь 
дела идут неплохо, и есть 
основание полагать, что 
месячный план будет сбор
щиками выполнен.

В. КИШИНЕЦ, 
рабкор.

ПРИБЛИЗИЛ 
К О Н К У Р С  

Н О В О С Е Л Ь Е

Совсем недавно начал- 
ся новый у ч е б н ы й  г о д .  и  
еше свежи воспоминания 
ѵ штѵкатѵоов-миляоов 
Нины Андреевны Бело- 
глазовой и Зинаиды Ар
кадьевны ІДитюовой о 
конкурсе профессиональ
ного мастерства» кото
рый состоялся в шкоде 
на... выданье. Эта но
вая свердловская сред
няя школа сегодня ѵже 
распахнула свои двери 
учащимся. А вот в кон
це августа в ней еше 
вовсю шли отделочные 
работы. Решено было 
пригласить на объект 
представителей строи
тельных трестов области 
и провести состязадне. 
Посланцы треста Урал
тяжтрубстрой. звено ма
ляров жилищно-комму
нальной конторы Бело- 
глазова—ІПиткова. не
ударили в грязь лицам. 
Участвуя в побелке и 
покраске классных ком
нат и покрытии лаком 
паркетных полов, они 
заслужили похвальные 
оценки конкурсной ко
миссии. Работа перво
уральских женщин была 
признана высококачест
венной. им вручены по
четные грамоты террито
риально • производствен
ного объединения Сред- 
ѵралстрой и памятные 
сѵвениры

Р ТИТОВА, 
председатель пооф- 
кома ЖКК треста 
Уралтяжтрубстрой.

С  И Н Д Е К С О М  

« Н О В И Н К А »

Любителей лыжных про
гулок Свердловской обла
сти и самых отдаленных 
уголков страны, например. 
Норильска и Хабаровска, 
обеспечивает своей продук
цией Первоуральская лыж
ная фабрика. В этом годѵ 
здесь выпущено ѵже 8.500 
пар деревопластиковых 
дыж. пользующихся оастѵ- 
щей популярностью. На 
очереди применение стек
лопластика. который при
даст особую прочность но
винке.

3  ЧЕРМЯНИНА, 
инженер 

по нормированию.



Н АРО ДН Ы Й  КО НТРО ЛЬ
В Н А  ПРИ О РИ ТЕТН О М  Н А П РА В Л ЕН И И   =

ВЫ П У С К  JVo 8  (3 1 8 )

П О Д Н О Ж К И  ДРУГ ДРУГУ
В ряд  ли ко м у -то  из п е р 

воуральцев се го д н я  н е п о 
нятна острота  слож ивш ихся  
эко л о ги ч е ски х  п р о б л е м  и 
ж и зн е н н а я  необ ход им ость  
их с ко р е й ш е го  разреш ения . 
Э ко л о ги я  —  важ нейш ее из 
п р и о р и те тн ы х  направлений 
д еятельности  ор ганов на
р о д н о го  ко н тр о л я  города. 
В го р о д с ко м  ком итете  со 
стоялось совещ ание  по о с 
во е н и ю  средств  на п р и р о 
доо хр а н н ы х  объектах. О б 
суж д а л ся  ход  строительства 
цеха нейтрализации  то кси ч 
ны х ш лам ов в п р о и зв о д 
ственном  объ единении
« Х р о м пи к»  и очистны х с о о 
р у ж е н и й  хозбы товой  кана
лизации  для П ервоураль
ска .

На очистны х с о о р уж е н и ях  
у  строителей  СУ-1 дела 
идут неплохо . С редств в 
п е р во м  п о л угод ии  освоено  
85 ты сяч рублей, или 130 
пр о це н тов  к  плану. О д н а ко  
у ж е  в ию ле  работы  были 
приостановлены , так ка к 
основн ой  за ка зч и к  —  Н о во 
тр уб н ы й  заво д  —  срывает 
ср о ки  поставки о б о р уд о в а 
ния для цеха сепа ри р ов а 
ния, связы вая тем  самы м  
р у ки  ге н п о д р я д ч и ку  и с у б 
по д р я д н ы м  организациям .

На прям ой  вопрос заве

д у ю щ е го  неш татны м о тд е 
лом  строительства ко м и те 
та С. М . Вятчина, ко гда  же, 
наконец , за ка зчи к у к о м п 
лектует объект оборудова  
нием , последовал не менее 
«прям ой» ответ зам естите 
ля начальника УКСа завода 
Д. Ф  М ахаева: никаких
ср о ко в  назвать не м огу  
Вот такая позиция, такое 
поним ание  проблем  э ко л о 
гии, с ко то р о й  связано з д о 
ровье  тысяч людей.

Еще более трево ж но е  
п о л о ж е н и е  слож и лось  на 
строительстве цеха нейтра 
лизации «Х ром пика». План 
строительно -м он таж н ы х ра
бот на первое  полугод ие  —  
748 тысяч рублей. О своено 
672 тысячи. Не п р о д в и н у 
лось строительство в июле 
и августе. П роверка , п р о в е 
денная ком итетом , устано
вила две причины  неосвое- 
ния средств : нео б е спе че н 
ность строительства б е то 
ном  и ж е ле зо б етон ом  и 
по зд н и е  с р о ки  поставки 
кр уп н о габ а ри тн о го  о б о р у 
дования по вине заказчика. 
Н ачальник п роизвод ствен 
ного  отдела треста У рал 
тя ж тр уб стр о й  М . В, Кривиц- 
кая заверила ком итет в 
том , что в сентябре б у 
дет утверж ден  план-граф ик

обеспечения стройки  м ате
риалами. Наверное, это 
правильное реш ение, д а ю 
щ ее во зм ож н ость  более 
четко  контролировать  о с 
воение средств на объекте. 
Н епонятно д ру го е : поче 
му потребовалось вм еш а
тельство комитета? Н е уж е 
ли вопрос нельзя было Ре
шить в рабочем  порядке? 
Что касается поставки о б о 
рудования, то это, по м н е 
нию  заказчика , проблем а  
абсолю тно неразреш им ая. 
Во всяком  случае, такую  
картину на совещ ании на
рисовал куратор  строитель
ства В. Ф , О катьев.

М о ж н о , конечно , войти а 
по л о ж е ни е  В, Ф . Окатьева. 
К сож алению , нер е д ко  еще 
у нас так делается. Но к 
чем у приводит подобная 
м ягкотелость, то ж е  хорош о 
известно. П оэтом у вывод 
совещ ания однозначен : п о 
требовать от адм инистра
ции объединения об е спе 
чить ф ронт работ. В п р о 
тивном  случае виновники 
б удут привлечены  ко м и те 
том  к  серьезной  ответст
венности.

Ю . КОВАЛЕВ, 
ин спе ктор  го р о д с ко го  
ком итета  народн ого  
контроля.

СИ ТУА Ц И Я Д Л Я  РА ЗМ Ы Ш Л ЕН И Я

«ГЕНЕРАЛ» БЕЗ АРМИИ
— Помилуйте, за что на

казание, разве не я тащу 
этот воз?!

На лице Булатова недоу
мение с обидой. Только что 
коммунисты обсуждали его 
отчет. Оценивали по-разно
му, но голоса в поддержку 
председателя группы народ
ного контроля прозвучали 
убедительнее.

— Не знаю, как осталь
ные, а Бѵлатов всегда на
чеку, — горячился А. К. 
Драница. — С проверкой 
он на стройке или по ка-, 
кому другому делу, но на 
беспорядки у него нюх. 
Нас постоянно тормошит.

Что ж, пожалуй, немало 
неприятных минут достав
ляет Виктор Федорович 
своей дотошностью, если 
прямо на партсобрании ви
новники взялись искать оп
равдания, вспоминать оби
ды. Д а так рьяно, что воз
никшая перепалка момен
тами вызывала у присутст
вующих приливы смеха.

— Над чем смеемся, — 
обострил разговор началь
ник управления В. А. Ива
нов. — Булатов — меха
ник, а не технолог и не 
инженер по качеству. Воз
можно, не во всех вопро
сах компетентен. Но дваж^ 
ды в месяц, на мой стол 
ложатся акты проверок. 
Судя по ним, человек ра

ботает. Почему в одиноч
ку? Не мешает разобрать
ся, почему.

Тридцать девять человек 
во втором стройуправлении 
избраны дозорными, орга
низовано четыре поста и 
бюро — для коллегиально
сти руководства. Правда, 
«гвардия» Булатова замет
но поредела. Кто-то нап
равлен на работу за преде
лы города. Кто-то получил 
другие общественные пору
чения, а вместе с ними не
официальное согласие пар
тийного бюро на самоуст
ранение от обязанностей 
дозорных. Есть и такие, 
кто, получив поручение 
коллектива, тут же о нем 
забыл.

— Д а, выбрали несколь
ко лет назад, и на том 
мое участие в работе груп
пы закончилось, — без те
ни смущения признался 
прораб коммунист Г.' М. 
Селянин, сѵдя по всему, об
виняя в этом председателя

Другие «липовые» ко.нт 
ролеры вообще предпочли 
остаться в тени. И собрав
шихся, похоже, это вполне 
устраивало. Делаю вывод 
из того, что на выступле
нии Иванова и закончилась 
попытка коммунистов ра
зобраться, почему «генерал» 
остался без армии: в силу 
ли обстоятельств, по при

чине ли его слабых орга
низаторских способностей. 
А необходимость в этом 
была. Не случайно боль
шинство не согласилось с 
предложением обьявить 
Булатову минимум вы
говор, проголосовав за 
формулировку «указать на 
упущения в руководстве 
группой и слабую орграбо
ту».

Не берусь оспаривать ре
шение партийного собра
ния. И все же, думаю, 
слишком узко взглянули 
коммунисты на проблему.

— Действительно, работа 
народных контролеров СУ-2 
вызывает у нас озабочен
ность., — согласился пред
седатель головной группы 
треста Уралтяжтрубстрой 
А. А. Рогожников. — Мно
го ли сделаешь в одиночцу? 
Д а и настоящей поддержки 
Булатов не чувствует. Раз
ве дело, когда партбюро 
без согласования с нами, а 
главное — с трудовым 
коллективом, председателя 
то освобождает от обязан
ностей, поручая ему дру
гое дело, то возвращает на 
место. С Виктором Федо
ровичем так поступали уже 
не раз. Не латают ли им 
прорехи в общественной ра
боте?

Л . М И Л Я В С К А Я .

Люди
общественного
долга

Хозяином чувствует себя 
в литейном цехе Новотруб
ного завода бригадир фор
мовщиков Анатолий Влади
мирович Мотин. Это выра
жается и в его отношении 
к делу, и в требовательно
сти. с которой ветеран тру
да, коммунист участвует в 
работе группы народного 
контроля.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

2 стр .! 
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- - .........  ■  КООПЕРАТИВЫ  ГОРОДА

ИН ИЦ И АТИ ВА  
ДАЕТ О ТДАЧУ

В Д ень города встретил в парке кул ьтуры  и отды ха 
энергичных ребят из недавно возникш его еще одного 
дом орощ енного кооператива. Один разложил на ска 
мейке свой товар — фото «звезд» тяж елого  рока, д р у 
гой рекламировал кукол -м арионеток. П рим итивная и г
руш ка  стоила четыре рубля. П одумал: а та к ли у ж  
н уж н а  эта продукция  первоуральцам? Ведь еще столь
ко  брешей в эконом ике  услугах  и товарах первой не
обходимое! и.

Спустя неделю встреча с другим  кооперативом . Он 
возник в конце прош лого  года и набирает темпы, ка к  
опы тны й бегун на сверхдлинной дистанции. Коопера
тив называется «Трубник»  и появился на Н овотрубном
заводе.

Участок переработки об- 
рези или некондиционных 
труб в прошлом был для 
руководителей трубопро
катного цеха № 8 источни
ком отрицательных эмоций. 
Здесь частенько простаива
ло оборудование, постоян
но не хватало то кранов

щиц, то... сырья при полном 
его изобилии. Одним сло
вом, участок считался вто
ростепенным. Заработки ра
бочих составляли в сред
нем 170— 180 рублей.

Теперь — 400—450. Ес
ли раньше перерабатывали 
около 90 тонн обрези в 
месяц, сегодня — более 
400 тонн; Контраст рази
тельный. Что же измени
лось за полгода?

— Нам не мешают рабо
тать, — таково общее мне
ние членов бригады, полно
стью, старым составом 

вступившей в кооператив. 
— Почувствовали себя хо
зяевами!

Д а, были сомнения у 
кадровых рабочих (кое-кто 
уж е на пенсии) Валенти
ны Николаевны Игнатенко- 
вой, Тамары Александров
ны Плюсниной, Нины Его
ровны Каукаловой, Влади
мира Никифоровича Мо- 
кринского и других, когда 
зашел разговор о создании 
кооператива на базе от
стающего участка. Да и 
администрация цеха не сра
зу поверила в новое. П о
верил директор предприя
тия В. Н. Дуев, в извест
ной степени пошел на риск.

По договору кооперато
рам выделили двух посто
янных крановщиц - пенсио
нерок. Почему не моло
дежь? Так ведь коопера
тив работает по гибкому 
графику, когда есть ваго
ны МПС под загрузку об
рези (а ее только успевай 
накладывай при минимуме 
перекуров и высокой сла
женности действий всех 
членов коллектива). Одним 
словом, нужны люди по
свободнее. поопытнее.

Все-таки удивительная 
это штука — свобода дей
ствий! Ведь ничего нового 
из оборудования пока не 
приобрели, на тех же пло
щадях и те же самые ра
ботники, а никто не счита
ется со временем. Нужно 
выйти в выходной — вы
ходят по взаимному согла
сию. Ни прогулов, ни по
хмельного синдрома...

За август участок, делая 
из отходов предприятия 
мерные трубы, вложил в 
заводской кошелек 60 ты
сяч рублей. Уже налажи

ваются прямые хозяйствен
ные связи с клиентами, в 
основном, из агропрома. 
Например, приезжают на 
завод представители одно
го из кооперативов Курга
на, приобретают патрубки 
и изготавливают у себя 
автопоилки. И сами коопе
раторы подумывают о рас
ширении своей базы, орга
низации производства но
вых, более сложных това
ров, в том числе народного 
потребления.

— Какие трудности ис
пытываете, нужна ли по
мощь?

В ответ дружное
«нет». Мы, журналисты, 
бывая на предприятиях, ча
ще слышим многочислен
ные ссылки-жалобы на
«объективные» обстоятель
ства неритмичной работы. 
Признаюсь, надоело.

Единственное^ на что по
сетовали кооператоры, — 
недоразумения с <».\раной 
завода (резчики ведь могут 
позже прийти или рань
ше положенного), есть про
блемы со спецодеждой 
(охотно купили бы ее, а в 
заводском магазинчике' — 
только маленькие разме
ры), неясность с членством 
в профсоюзе.

Эти и другие шерохова
тости, без сомнения, будут 
устранены. Кооперативное 
движение только набирает 
силу. Я ведь рассказал 
лишь об одном из ответ
влений «Трубника?. Как за 
метил один из организато
ров кооператива, водитель 
цеха № 15 Михаил Василь
евич Логиновских, завод 
выделил кооператорам
транспорт, подыскал зда
ние, помогает материалами, 
словом, идет навстречу во 
всем. И люди стараются, 
«расшивают» и другие уз
кие места. Выгода для 
обеих сторон, для государ
ства очевидна.

Вот несколько примеров. 
С помощью кооператива 
завод в сжатые сроки про
вел геодезические съемки 
всех подкрановых путей в 
цехах. Кооператоры, как 
правило, совместители, в 
свободное от основной ра
боты время споро ремонти
руют кровлю восьмого це
ха. Все лето собирали по 
договору металлолом, ко
торый копился на Ново
трубном годами, резали и 
сдавали во Вторчермет. 
Более тысячи тонн собра
но!

Вот такие кооперативы 
сегодня нужны.

В. ГУБАЧЕВ.

Отчет в коллективе
За последние два года д озор н ы м и  произво д стве н 

ного  объединение «Х ром пик»  сделано нем ало. Регу
лярно  проводятся  рейды. Н ародны е контролеры  п р о 
веряю т письма, ж алобы  хром пи ковцев . С ловом , в б е з 
деятельности не обвинить, а вот за ослабление работы 
у п р е к  справедливы й. П розвучал он на собрании п р е д 
ставителей трудящ ихся. О б этом говорили  в своих вы
ступлениях начальник первого  цеха Н. А. Туркин, 
эл е ктр и к цеха N° 7 В И. Ж елтыш ев, главный инж енер  
Л. Н. Н овож илов.

На собрании реш рно упразднить цеховы е группы , 
оставив одну —  головную . В нее вклю чили представи
телей всех цехов и сл уж б  предприятия.

А . Ф И Л А ТО В А .

■  ПОСЛЕ РЕЙДА

В город 
за

продуктами
В магазинах Перво

уральска каждый день 
можно встретить жите
лей из Крылосово, Би- 
тимки. Слободы, Камен
ки. Нижнего Села. Все 
с сумками, кошелями, 
авоськами — приехали 
отовариваться. Нет, не 
дефицитом. Как выясни
лось, в сельмагах подчас 
нет самого необходимо
го. Например, с прилав
ков кижнесельского ма
газина вдруг исчезла 
птица. Рыбы тоже нет: 
ни свежемороженой, 
ни соленой, ни холодно
го копчения. Д аж е ово
щи купить летом — про
блема. Благо собствен
ный огород вырѵчает. В 
Каменке со снабжением 
еще хуже: фруктово-
ягодный кисель в брике
тах, повидло, сухари, 
жир кулинарный числят
ся у местных жителей 
дефицитными продукта
ми. В Крылосово и Би- 
тимке нет мясопродук
тов.

Но, оказывается, мно
гие продукты есть и в 
достаточном количестве 
на базах райпо. Все де
ло в том, что заявки, 
поступающие от магази
нов. выполняются не
своевременно. Кроме то
го, работники* сельмагов 
не торопятся выложить 
на прилавок весь товар 
со склада. Продавец 
Верхоглядства из магази
на № 64 деревни Камен
ка припрятала 160 ки
лограммов ржано-обдир
ной муки. На складе 
слободского магазина мы 
обнаружили пять ящи
ков пряников, три куля 
яичной лапши, верми
шель, печенье «Сахар
ное», карамель и другие 
продукты. В Крылосов- 
ском магазине продавец 
Исаева не выставила в 
продажу ш о к о л а д  
«Приз», пять коробок пе
ченья «Отрадное». В 
Бнтимке продавец Коро
лева припрятала 32 ки
лограмма дрожжей.

Установлены и другие 
нарушения. Например, в 
Каменке торгуют яйцом 
С просроченным сроком 
реализации, в Битимке 
— несвежим творогом, 
маргарином. В слобод
ском магазине нет цен
ников, накладных на то
вары. В торговом зале, 
складских помещениях 
грязно. Это можно ска
зать и про магазин Кры
лосово.

Побывали мы также 
в Новоуткинске и Би- 
лимбас. Для новоуткин- 
цев тоже проблема ку
пить яйца, птицу. Зато 
свободно в продаже жа
реная спинка минтая е 
просроченным сроком 
реализации. Небогатый 
ассортимент в магазинах 
Билнмбая и поселка ав
торемзавода. В магазине 
№ 20 «Сельхозпродукты» 
в Первоуральске в холо
дильной камере обнару
жили более 2 0 0  кило
граммов говяжьего в 
свиного мяса, колбасных 
изделий, свинокопчено
стей, кур. Заведующая 
магазином Демидова по
чему-то не торопилась 
пускать все это в про
дажу.

И. КРИВИЦКИЙ,
нештатный инспектор
городского комитета
народного контроля.
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...Звено С. В. Замятина 
с участка стеновы х панелей 
завода трубчаты х стр о и 
тельны х ко н стр укц и й  о б р а 
тилось в р е д а кц и ю  с п р о сь 
бой восстановить справед 
ливость. Д о во д ы  сводились 
к  сл е д ую щ е м у . С ф евраля 
срезали  расценки  на от
дельны е операции . Н апри
м ер , пакетировка  ко н те й н е 
ра стоила 7 рублей 42 к о 
пе й ки . теперь —  5 рублей 
19 ко п е е к , стоим ость одной 
тетивы упала с 3,8 до
2,2 ко п е й ки . С редств ж е  
м еханизации , по словам 
рабочих, не добавилось. Д а 
лее. П остоянно  за д ер ж и в а 
ют вы плату разовы х п р е 
м ий. Еще в пр о ш л о м  году  
д ол ж ны  бы ли получить за 
э ко н о м и ю  сы рья и м атериа
лов, деньги  ж е  выплачены 
лиш ь в м арте. Не увидели 
их вовсе за по б е д у  в за
во д ско м  соревновании за 
первое  п о л угод ие  и за вто
рое  м есто  в соревновании 
по  м инистерству. «Д о каких 
по р  с нами б уд ут о б хо 
диться несправедливо?» —  
закончили  рассказ слесари- 
сб о р щ и ки .

К аж ется , все предельно 
просто : есть повод  для
кр и ти ки  администрации, но 
ситуация оказалась нам но 
го  слож н ее.

В отдельны х случаях ра 
б очие  правы. С ка ж е м , ко 
гда речь идет о в о зн а гр а ж 
дении за э кон о м и ю . «Вы
платили ее нам ного  п о зж е , 

признала начальник пла
н о в о -э ко н о м и ч е ско го  отд е 
ла Т. И. Н икитина. —  
Бригадны й по др яд  дей ству
ет на участке с прош лого  
года. За четвертый квартал 
подвели итоги —  экон ом ия  
оказалась значительная. 
Главный бухгалтер такие 
деньги  выплатить отказал
ся. Так и тянулась эта ис
тория, пока  не вмеш ался 
д иректор» .

По м не ни ю  рабочих, от
кры ты м и остаю тся в о п р о 
сы относительно выплаты 
прем ии за поб еду в с о р е в 
новании. Та, что причитает
ся коллективу  за второе 
м есто  по м инистерству, еще 
не «пришла». Как сказала 
ин ж е не р  за во д ско го  отдела 
организации труда и зара

ботной  платііі Г. И. Д у б 
ровская , получат ее при 
выдаче зарплаты за август. 
Что ж е  касается заводской  
премии... «Как м о ж н о  заяв
лять, будто  бы она не на
числена? —  говорит Гали
на Ивановна. —  Вот вед о 
мость, где сказано , ком у 
с ко л ько  причитается». Д е й 
ствительно, все честь по 
чести: ф амилии н а гр аж д е н 
ных, полученны е ими сум 
мы. Бакин, Ж игалов —  по 
20 рублей, Ж арова —  10
и т. д. Н еуж ели рабочие 
столь забывчивы?

А  м ож е т , дело в том .

изготовление тетивы. Это 
реш ение 28 января согла 
совано с п р о ф ко м о м  п р е д 
приятия и 2 ф евраля ут
ве р ж д е н о  д и р е кто р о м . С 
чем -то  и не согласны р а 
бочие. «Ввели его  без п р е 
дупреж ден ия» , —  утв е р ж 
даю т.

—  Неправда, —  говорит 
председатель ком иссии по 
тр уд у  и зарплате п р о ф ко 
ма мастер цеха обработки 
Е. А. Гаврилов. —  За м е 
сяц до этого начальник ц е 
ха получил план-граф ик, 
ко гда  изм енятся норм ы . Я 
лично обговаривал этот

по -п р е ж н е м у  стоит 26,5 ко 
пейки. Стало быть, м атери
альная заинтересованность 
не пострадала. Это п о д 
тверж даю т сум м ы  зарпла
ты по участку. В марте. На
прим ер , она составила в 
средн ем  327 рублей, в и ю 
не —  390. Н иже 225 руб 
лей не опускалась никогда .

Н екрасиво считать чужие 
деньги, но тем самы м хо 
чу подтвердить: пересм отр  
расцен ок в сторону  ум ень
ш ения практически  не ска 
зался на заработке.

Бригада категорически  
отрицает это.

ка к  вручили пр е м и ю . В 
данном  случае (и это во о б 
ще заведено на заводе) ее 
просто  плю сую т к заработ
ку, которы й  каж ды й м есяц 
различен. П отом у и не вос
приним аю т ее рабочие. А 
ведь прем ией  м о ж н о  и 
нуж но  воспитывать лю дей. 
П оощ рять их инициативу. 
М о ж е т  быть, стоило ради 
такого  случая ко м у-н иб уд ь  
из руководителей  завода 
прийти в коллектив , п о зд р а 
вить его . Кто знает, не был 
бы тем самы м  улаж ен весь 
конф ликт? А он, судя по 
Н астроению  рабочих, с ко 
торы м и беседовал уж е  в 
цехе, за последнее время 
обострился.

—  Как ж е  так? —  о го р 
ченно проговорил а  началь
н и к отдела организации  
труда и зарплаты М . В. Це- 
пенникова, узнав о цели 
прихода корреспондента . 
—  М ы считали, что конф 
ликт исчерпан. 22 августа 
провели на участке соб р а 
ние, все разъяснили отно
сительно норм , расценок, 
ответили на все вопросы .

—  А нас ответы не уб е 
дили, —  ответил при встре
че сл е са рь -сб ор щ и к В. 
М еньщ иков.

Итак, расценки. С марта 
(а не с 1 ф евраля, ка к 
сказали рабочие) они дей
ствительно унизились на 
па ке ти р о вку  пр о д укц и и  и

вопрос с И. Д . Д ы м овы м , 
ны неш ним  начальником
участка. Тот согласился: 
расценки  треб ую т пере 
см отра.

Д ело, ка к  видим, не в 
сроках  появления новых 
расцен ок. Рабочие не д о 
вольны, что их вообщ е 
ввели.

Н ем ного  отвлекусь  от те
мы. Ситуация, ко гд а  лю ди 
проявляю т несогласие с 
реш ениям и руководителей , 
в последнее  врем я стала 
типичной . К о е -кто  чуть ли 
не не за ко н н ы м  считает р е 
ш ения адм инистрации от

носительно сни ж е ни я  расце
н о к, увеличения норм . 
«Нам говорят, что при  хо з
расчете вы см о ж е те  лучш е 
зарабатывать. А  мы  в д ен ь
гах теряем», —  вот логика  
этих рассуж дений . Что от
ветить по  этом у поводу? 
То, что в условиях самоф и- 
нансирояания деньги  на 
предприяти е  не посы плю тся 
золоты м  д о ж д е м . А значит, 
на местах надо выискивать 
дополнительны е резервы . 
Д р у го е  дело, наскол ько  
обоснованны  действия ад
м инистрации.

В наш ем  случае расцен
ки, по -м о е м у , п е р есм о тр е 
ли справедливо. Начать с 
того, что изм енения ко с н у 
лись оплаты отдельны х 
операций , вы пуск о д н ого  
квадратного  м етра панелей

—  Вы знаете, за счет че
го  вы полняется план? Рабо
таем в вы ходны е. Взять ми
нувш ую  пятницу. С м ену 
«оттрубили», сказали, надо 
ещ е остаться. А  вы нас 
деньгам и попрекаете .

—  Кто м ож е т п о тр е б о 
вать трудиться сверхурочно? 
—  не согласился с д овода 
ми рабочих начальник уча
стка И. Д . Д ы м ов. —  П о
просили, они согласились. 
П отом у что поним аю т: не 
будет перевы полнения пла
на —  останутся без премии.

К прем и ям  здесь п р и вы к
ли. У  С. В. Замятина, на
пр и м е р , с начала года они 
составили в общ ей сл о ж н о 
сти о ко л о  500 рублей, у
В. Г. Бакина —  столько  ж е, 
не обиж ены  и д ругие . П о 
лучается, что за квадрат
ный м етр  панелей каж ды й 
получает не 26 ко пе е к, а 
б о л ь ш е .  З д е с ь  в о о б 
ще чувствую т себя на о со 
бом  полож ении . «Это м ы 
то, ко то р ы е  «авралим» по 
стоянно!?» —  мы сленно 
слыш у в ответ. Да. А д м и н и 
страция не остается в д ол 
гу перед  рабочим и, п о о щ 
ряет их труд . Д ело в том, 
что рентабельность стено
вых панелей составляет 50 
процентов (для сравнения: 
этот показатель по м етал
л о ко н стр укц и я м  в среднем  
—  6,7 процента). Панели в 
тр уд ную  для завода м и н у

ту —  палочка-вы ручалочка. 
Увеличивать их вы пуск вы
годно. Но делать это н е 
просто. Проф листа зачастую 
нет, минплиты то ж е . Когда 
же их в достатке , адм и
нистрация вы нуж дена п р о 
сить лю дей поработать 
сверхурочно . За допол ни 
тельную  плату, разумеется. 
Благо ф онд материального 
поощ рения в этом год у  п о 
зволяет свободно ра спор я 
жаться деньгам и. Вот и п о 
лучилось со врем енем , что 
руководители  предприятия 
ка к бы невольно стали за
висимы от рабочих участка. 
Хотя справедливости ради 
добавим : вы полняли те
план до последнего  дня в 
очень стесненных услови
ях.

Сейчас условия изм ени 
лись —  участок переехал в 
новое пом ещ ение. Здесь 
просторн ее , хотя средств 
м еханизации п о -п р е ж н е м у  
недостает. П отом у и психо 
логия лю дей, ка к убедился, 
осталась пр е ж н ей : нам
недоплачиваю т.

О становимся. Зададимся 
вопросом : хорош о ли это
—  м н о го  зарабатывать? П о
следние партийны е д о к у 
менты даю т четкие разъяс
нения этом у: хорош о, если 
заработная плата о б о сн о 
ванна, соответствует затра
там сил. А в наш ем слу
чае? Пусть не обиж аю тся  
на участке, но с ка ж у  так: 
не всегда. Получается, 
«больш ие» деньги —  р е 
зультат почти постоянной 
ш турм овщ ины , неразберихи 
в вопросах снабж ения. Ра
бочие свы клись с этим, вот 
и требую т повы ш енной о п 
латы. Чуть что не так —  
уж е  недовольны . О ни п р и 
учены  годам и так работать. 
А  вот чтобы бы ло «не 
так», зависит в пер вую  оче 
редь от руководителей  за
вода. Будет соблю даться 
граф ик вы пуска панелей —  
не потребуется  ни сверх
урочны х, ни повы ш енной 
оплаты, порой  не слиш ком  
обоснованной. И конф ли к
ты наверняка  прекратятся. 
И ф орм ула «сколько  зара
ботал —  столько  получил» 
станет вполне реальной.

Д . СТРОВСКИЙ.

Любовь 
прекрасней 
изумрудов

Во Дворце культѵоы 
и техники Новотрубно
го завода состоялся ве
чер. посвященный чест
вованию юбиляров — 
супружеских пар!

Свои р у б и н о в ы е  
свадьбы справили Иван 
Каленкович и Марфа 
Петровна Минько, оба 
участники Великой Оте
чественной войны, Сте
пан Яковлевич и Агрип
пина Ивановна Ковален
ко, Павел Адамович и 
Ираида Борисовна Дза- 
цило, 40 лет рука об 
рѵкѵ прошедшие по не
легкому жизненному 
пути, деля радости и 
невзгоды пополам.

Жемчужную свадь
бу отметили Геннадий 
Николаевич и Тамара 
Петровна Целовальнико- 
вы. Вячеслав Сергеевич 
и Валентина Васильевна 
Староверовы.

25-летие супружеской 
жизни — серебряную 
свадьбу пришли отме
тить Валерий Владими
рович и Лидия Кузьми
нична Халдины, Григо
рий Иосифович и Нина 
Александровна Нисен- 
баум, Надежда Кузьмов- 
на и Юрий Никандро- 
вич Карандашовы.

Все они оставили свои 
подписи в юбилейной 
книге города. Было ска
зано много теплых слов 
в адрес этих замечатель
ных людей. Вручены па
мятные подарки, пветы. 
Их поздравили участни
ки художественной само
деятельности Дворца 
культуры. За столиками 
шла теплая, интересная 
беседа. Затем все пели 
под баян любимые пес
ни. А закончился вечер 
веселым переплясом.

Э. Т Е М Н И К О В А , 
и н структор  массово
го отдела Д ворца.

ПОСЛЕ ПРИГОВОРА

ПОД ПОКРОВОМ НОЧИ И ПРИ СВЕТЕ ДНЯ
Уголовное дело рассмат

ривалось народным судом 
четыре дня. Пятеро подсу
димых, трое из них нахо- 
дилиеь под стражей, двое 
дали подписку о невыезде, 
сколотили преступную груп
пу и с 20 декабря 1987 го
да по 12 апреля нынешне
го совершили больше де
сятка краж государствен
ного имущества и личной 
собственности. Пятеро под
ростков, старшему из них 
на момент совершения пре
ступлений было шестнад
цать лет, двум младшим 
■— по четырнадцать.

Вячеслав Русинов с но
ября прошлого года не 
учился и, конечно, не ра
ботал, четыре года числил
ся учеником четвертого 
класса. Алик Сафин, обра
зование 7 классов, с фев
раля не учится и не рабо
тает. Михаил Махнев, уча
щийся 8  класса школы 
№ 2 , уж е судим в апреле 
1988 года, был приговорен 
к двум с половиной годам 
лишения свободы с отсроч
кой исполнения приговора. 
Дмитрий Кузнецов, самый 
старший, родился в 1971 
году, учащийся СГПТУ 
№ 7. Алексей Рожков,
окончивший пять классов, 
не учится и не работает с 
1986 года.

В декабре Русинов и 
Кузнецов украли мяса на 
188 рублей с балкона ше
стого этажа дома № 38-6 
по улице Трубников. 8 
февраля 1988 года Русинов 
в Сафин из кладовки до

ма № 19 по улице Меди
ков, взломав замки, укра
ли мясо, валенки, колеса
от мопеда, шкурки и дру
гие вещи. Через четыре
дня «на дело» отправились 
втроем: Русинов, Сафин ' и 
Махнев из подвала дома 
№ 9 по улице Комсомоль
ской стащили несколько 
банок огурцов. варенья, 
сахарный песок. Здесь же 
прихватили детскую коляс
ку и в ней увезли краде
ное. В ту же ночь эти 
трое, разбив стекло в киос
ке № 13 «Союзпечать» на 
улице Ватутина, украли 
сигареты, ручки и другие 
товары на 64 рубля 70 ко
пеек. 17 марта Махнев и 
Рожков в сарае возле до
ма № 28 по улице Гагари
на украли мотовелосипед, 
велосипед дорожный и 
другие веши.

Не буду перечислять все 
эпизоды. Кражи всегда со
вершались ночью.

Как родилась, организо
валась преступная группа 
несовершеннолетних? Д а  
очень просто: подростки
вышли из-под влияния ро
дителей, школы, обществен
ности, административных 
органов. Такая «свобода»
плюс самая низкая ступень 
грамотности, культуры и 
сознания ни к чемѵ хоро
шему привести и не могли.

Хочу, чтобы меня пра
вильно поняли: главными
виновными в групповой
преступной деятельности 
являются пятеро осужден

ных. И если я буду ’ гово
рить о других причинах 
преступлений, об условиях, 
их породивших, то это не 
должно рассматриваться 
как оправдание, как смяг
чение их вины. Чтобы ни
кто не понял так: все ви
новаты, но только не под
ростки.

Так вот, большая вина 
в том, что эти парни ока
зались на скамье подсуди
мых, ложится на родите
лей. на семьи. Семьи, в ко
торых они родились, где 
делали первые шаги по 
земле, были далеко не луч
шим местом воспитания.

Вот семья Русиновых. 
Глава ее — Л . Е. Русино- 
ва’, повар столовой iNs 5 
объединения общественного 
питания. Муж ее Н. С. Р у
синов в ’прошлом году осу
жден на один год лишения 
свободы, находится в коло
нии. Старший сын Олег 
был осужден, отбывал на
казание в воспитательно
трудовой колонии для не
совершеннолетних, осво
божден условно-досрочно, 
учился в ГПТУ № 69 и 
вновь недавно арестован 
за кражи. Ясно, какое 
влияние на Вячеслава ока
зывала семья. Четыре года 
назад он поставлен на 
учет в инспекции по делам 
несовершеннолетних ГОВД, 
состоит на учете и по по
воду токсикомании. В 
прошлом учебном году ни 
разу не был в школе. Ро
дители потребительски от
носятся к жизни, злоупот

ребляют алкоголем. На су
де установлено, что укра
денное 20 декабря Русино- 
вы.м и Кузнецовым мясо 
принесено в квартиру Ру
синовых, где и съедено.

С. И. Сафина, няня Д о
ма ребенка, имеет пятерых 
детей, с мужем разошлась 
еше в 1975 году, в семье 
сожитель. Алик с 1984 го
да на учете в инспекции 
по делам несовершеннолет
них за кражи, а также в 
наркологическом диспансе
ре из-за токсикомании.

Михаил Махнев в апре
ле был судим за кражи. 
Причем 7 апреля состоял
ся суд. а 9 апреля Махнев 
ночью, взломав замок са
рая на улице Гагарина, ук
рал мотовелосипед стоимо
стью 145 рублей. Отец под
ростка М. П. Махнев жи
вет с другой семьей. Мать, 
няня детсада № 21 Г. В. 
Махнева, авторитетом у 
сына не пользуется. Парень 
состоит с 1986 года на 
учете в инспекции по де
лам несовершеннолетних.

Нисколько не лучше в 
семьях Рожковых и Кузне
цовых. Резчик цеха № 1 
Новотрубного завода А. М. 
Рожкова и рабочая цеха 
№ 1 опытно-эксперимен
тального завода радиотеле
визионного оборудования
В. И. Кузнецова не могут 
повлиять на сыновей.

Не все делается в ин
спекции по делам несовер
шеннолетних городского от
дела внутренних дел для

своевременного реагирова
ния и пресечения преступ
лений подростков. Иногда 
здесь ограничиваются фор
мальной регистрацией про
ступка, не принимая бо
лее действенных мер. Че
тыре года Сафин и Руси
нов состояли на учете, за
регистрированы ‘ за кражи 
личной собственности и го
сударственного имущества. 
Знали об этом в инспекции 
по делам несовершеннолет
них? Знали, но преступную 
деятельность подростков не 
пресекли. Если судить по 
бумагам, то в инспекции 
все обстоит хорошо. На 
деле, однако, не всегда так. 
Надо инспекторам по д е 
лам несовершеннолетних 
почаще отрываться от кре
сел, искать контакты с 
семьями трудных подрост
ков, с общественностью, 
словом, перестраивать ра
боту по-новому.

Вернемся еще к Махне- 
ву. Подросток осужден с 
отсрочкой исполнения при
говора, а на регистрацию 
в ГОВД ходить не стал. 
Это зафиксировали и успо
коились. Махнев же, по
чувствовав еще раз безна
казанность, и не думал ме
нять образ жизни.

То, что происходило под 
покровом ночи, не так уж  
сложно было предвидеть и 
пресечь при свете дня. Но 
взглянуть в глаза реально
сти и хоть что-то сделать, 
чтоб ее изменить, не поже
лал никто.

Пятеро. подростков будут

отбывать различные нака
зания в соответсі. и в 
содеянным, степенью опас
ности для общества. Вяче
слав Русинов — три с по
ловиной года лишения сво
боды в воспитательно-тру
довой колонии для несо
вершеннолетних, Алик Са
фин — три года в ВТК, 
Михаил Махнев — четыре 
года в ВТК. Дмитрия Куз
нецова и Алексея Рожкова 
суд решил не лишать сво
боды. Кузнецову, осужден
ному к двум годам шести 
месяцам лишения свободы, 
отсрочено исполнение при
говора на год. Рожкову 
(два года лишения свобо
ды) дана такая же отсроч
ка. С родителей взыскан 
материальный ущерб, при
чиненный потерпевшим.

Будем надеяться, что су
дебный процесс повлиял на 
осужденных. Они измени
лись. по крайней мере, 
внешне. Посидев в следст
венном изоляторе, в голос 
заявили, что все осознали 
и раскаиваются. Есть на
дежда, что * со временем 
придет подлинное раская
ние. Может, и на дружков 
подсудимых, присутство
вавших в з?ле, судебное 
разбирательство повлияет,

Б. ЮНОШЕВ,
зав. нештатным отде
лом правовой пропа
ганды редакции.
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О ФОТОИНФОРМАЦИЯ

Я  ПРОКУРАТУРА СООБЩАЕТ

= Я  НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

ДЕНЬ П И ЛЬН О Й

В ночь не 19 августа в 
районе станции П е р во 
уральск зад ерж ан  разы ски 
ваемый органам и милиции 
опасны й преступник. П р о 
куратура  благодарит м аш и
ниста тепловоза транспорт
но го  участка ПЗТСК Влади
м ира А лександровича М а- 
неева и пом ощ н ика  м аш и
ниста Владимира Д м и тр и я -

П Р Е С Т У П Н И К
аича Ф ед ю ни на  за , п р о яв 
л енную  сознательность и 
пом ощ ь работникам  мили
ции  в о б наруж ении  и за
д ерж ании  преступника.

В процессе  Следствия

З А Д Е Р Ж А Н
м н о ю  будет внесено п р е д 
ставление на имя адм ини
страции завода о п о о щ р е 
нии В, А. М анеева и В. Д, 
Ф ед ю ни на  по  меетѵ ра б о 
ты.

А кти вн о  участвовал в за 
держ ании  преступника  во
дитель д еж ур н о й  части
П е рвоурал ьско го  ГОВД 
старш ий серж ант Ю рий 
Д м итриевич  Попов,

Е, ЧЕНЦОВА,
старший следователь 
прокуратуры, младший 
советник юстиции.

Старожилы Пильной уже  
не припомнят. 1 когда они 
семьями приходили на та
кой дружный праздник, ко
торый прошел в очередной 
выходной в клубе, — День 
поселка. Празднично было 
и в здании, и на поляне 
перед ним. С раннего утра 
звучала музыка, работали 
выставки цветов и поделок 
местных умельцев.

Праздник открыла пред
седатель женсовета посел
ка Галина Григорьевна'Бе
лоус. Она. поздравила с 
Днем поселка. отметила 
лучших людей, ветеранов 
трѵда и войны.

До отказа был заполнен 
зал клуба Подарить хоро
шее настроение жителям 
Пильной приехали цирковой 
коллектив клуба имени Ле
нина и хор русской песни 
«Черемушки» из клуба 
Трѵдпоселка

Довольны участники пра
здника и ярмаркой, где в 
широком ассортименте бы
ли представлены промыш
ленные и продовольствен
ные товары Трест столо
вых порадовал большим 
разнообразием выпечки, 
рыбных и мясных блюд-.

фруктами. Работы умель
цев Первоуральска пред
ставила председатель коо
ператива «Спектр» Л. й .  
Гребнева. Были подведены 
и итоги выставок. У Г. Ти
товой — приз, за лучший 
букет, В. Ужегова — за 
работу из дерева «Лягу* 
ха» А В. Дьякова — ма
стерица на все руки: и
узорные половики ткет, и 
вяжет. Были и другие за
мечательные работы: М. Ба* 
леевских — вышивка. 
Л, Горшковой — вязаные 
гольфы варежки с орна
ментом.

Вечером в клубе состоя
лось чаепитие ѵ самовара.

Огромную благодарность 
хочется выразить тем, кто 
вместе с работниками клу
ба готовил праздник и 
оказал огромную помощь 
в его проведении- предсе
дателю женсовета поселка 
Галине Григорьевне Белоус, 
Марии Яковлевне Балеев- 
ских, Зое Яковлевне Го* 
стевских и .обслуживающе
му персоналу психоинтер
ната № 2 .

И. ЗУБЕНКО,
зав. автоклубом отдела
культуры горисполкома,

Редактор В. И. ПРУДНИКОВ

авкпам а
^  и  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Кинотеатр «Восход». 7, 8  сентября «НОВЫЕ СКАЗ
КИ Ш АХЕРЕЗАДЫ» (2 серии). Сеансы 9, 12. 15. 18, 
2 Г час.

Кинотеатр «Космос», 7. 8 сентября «БЕСКОНЕЧНАЯ 
ИСТОРИЯ». Сеансы: 9. 11. 13 час, «СПАРТАК» (2 се
пии), Сеансы: 15,_18. 21 час.

Дворец кѵльтѵры «Строитель* 7 еентябоя «КАПИ
ТАН «ПИЛИГРИМА» — в 10-30. «ПОДРОСТКИ» 
(2 серии). Сеансы 18, 20-30.

Клуб филиала Новотрубного завода 7 еентябоя 
«КРАСНАЯ ЗОНА». Сеансы: 18. ? 0  час.

Клѵб имени В И. Ленин* 7 сентдбрв «СЛЕДЫ  
ОБОРОТНЯ» (дети не допускаются) Сеансы: 18.
70 час

Клѵб Трудпосеяка 7 сентября «ПРИЗНАНИЕ В 
ЛЮБВИ». Сеансы- 19. 21 чае.

ВЕЧЕРНИЙ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ  
ТЕХНИКУМ

продолжает прием ѵчэшнхся на 1988—-89 учебный 
год, Обучение нз вечернем отделении на базе 
средней школы по специальностям-

Прокатное производство. Специальность техник- 
металлѵпг. С рок обѵчения 3 года 2 месяца.

Электрооборудование промышленных предприя
тий и установок. Специальность техник-электрик. 
Срок обучения 2 года 9 ме'сяиев.

Оборудование заводов черной металлургии.
- Специальность техник-механик. Срок обучения 3 

гола 2 месяца.
Бухгалтерский учет Специальность бухгалтер. 

Спок обучения 2 года 2 месяца.
Прием заявлений до 15 сентября. Экзамены с 

15 по 25 сентября по русскому языку и литера
торе (письменно), математике (ѵстно).

Без вступительных экзаменов зачисляются ли
ца. окончившие средние общеобразовательные 
школы- с оценками «4» и «5». средние профессио
нально-технические училиша нз базе восьмилет
него образования с оценками «4» и «5», средние 
профессионально-технические ѵчнлиша на базе 
среднего образования с отличием по специально
сти

Для поступления необходимы документ об 
окончании учебного заведения (подлинник), 
заявление на имя директора техникума на 
Фирменном бланке выписка из трудовой книж
ки. справка о состоянии здоровья (Форма 0861. 
4 Фотографии размером 3x4 см.

Документы принимаются ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья с 10 до 18 часов по адресу: 
пр. Космонавтов 1 комната Ха 17. 2-й этаж, те
лефоны 2-53-29. 2-49-88.

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ФИЛИАЛ С ВЕРДЛОВ
СКОГО СІРОМТЕЛЬНОГО ТЕХНИКУЛ1А объ
являет прием учащихся на базе 10 классов по 
специальности «Промышленное и гражданское 
строительство». Техникум готовит техников-стро- 
ителей.

Поступающие сдают экзамены по математике 
(устно) русскому языку и литературе (сочине
ние). Документы принимаются до 25 сентября. 
Вступительные экзамены с 25 по 30 сентября.

За справками обращаться по адресу: г. Перво
уральск, ул. Гагарина. 24-ч, 3-й этаж, комната 
X» 301. телефон 2-14-32.

Приемная комиссия работает ежедневно с 16 
до 2 0  часов, кроме субботы и воскресенья.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
И ТЕХНИКИ «СТРОИТЕЛЬ»

Подготовительная группа ансамбля бального 
танца «Кристалл» принимает мальчиков и дево
чек в возрасте 7 лет. Запись 8 —9 сентября в 
комнате Хз 81 с 18 до 20 часов.

В группу ритмической гимнастики «Грация» 
принимаются женщины ' в возрасте 18—45 лет 
(занятия платные). Запись в комнате .Ха 73 по 

вторникам с 19 до 21 часа и пятницам с 19 до 21 
часа, г

Принимаются ѵчашиеея 5—7 классов для обу
чения эстрадным танцам и в стиле «диско» (обу
чение платное). Запись в комнате Ха 73 По сре
дам с 19 до 21 часа и воскресеньям с 13 до 16 
часов.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИ
ОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 7

продолжает набор учащихся на новый учебный 
год.

НА БАЗЕ 8 КЛАССОВ
Маляры-штукатуры, облицовщики-мозаичники* 

плиточнихи, столяры строительные-, арматуршики- 
сваршики. электрослесари, слесари строительные, 
электромонтажники, машинисты башенных, мо
стовых и козловых кранов, трактористы-бульдо
зеристы -экскаваторщики, каменшики-монтажни- 
.ки-электросварцдася, слесари-монтажнвкп на 
монтаже технологического оборѵдования-электро- 
сваошики. Срок обѵчення той года.

НА БАЗЕ 10 КЛАССОВ
Машинисты мостовых и башенных кранов, 

злектрогазосваршики, столяры строятельные-ста- 
ночнкки по деревообработке, штукатуры-маляры. 
Стипендия 76 рублей. Срок обучения 10 месяцев.

Все принятые на обучение с 8 -летним образо
ванием обеспечиваются бесплатным питанием и 
обмундированием, в период производственной 
практики получают 50 процентов в виде вознаг
раждения от заработной. .платы. Иногородним 
предоставляется благоустроенное общежитие.
: Училище располагает хорошей материально- 

технической базой. Отлично оборудованы каби
неты общеобразовательных дисциплин, спецппед- 
метов. Оснащенность кабинетов позволяет про
водить уроки на высоком уровне. Имеются хоро
шо оборудованные мастерские, где учащиеся 
получают первоначальные навыки.

В училише есть библиотека, два спортивных 
зала. Работают спортивные секции: лыжная,
легкой атлетики. волейбольная, баскетбольная, 
классической борьбы, многоборья ГТО. хоккея с 
мячом. Есть кружки технического творчества, 
художественной самодеятельности, кружок баль
ных, танцев, фотоквужок. вязальный, туристский, 
крѵжок «Хозяюшка».

Для поступления необходимы заявления от по
ступающего и от родителей, паспорт или свиде
тельство о рождении справка с места жительст
ва и о семейном положении, документ об обра
зовании, характеристика, 12  фотографий разме
ром 3x4. медицинская справка Xs 286. медицин
ская карта из школы. Документы можно пере
сылать ценным письмом.

Адрес училища- Свердловская область, г. Пер- 
.воуральск, ул. Гагарина, 77. автобусы Хг 1, 11. 
12, 13 до остановки"«СПТУ-7», тел. 2г50-75.

ОБЪЕДИНЕНИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТА
НИЯ объявляет прием на учебу индивидуально- 
бригадным методом по следующим специально
стям: кассир-контролер (образование 8— 10  клас
сов). продавцы кулинарных магазинов (образо
вание 8 — 10 классов). С рок’обучения четыре ме
сяца. В период обучения выплачивается стипен
дия до 70 рублей. По окончании учебы выдается 
удостоверение о присвоении специальности кас* 
сира-контоолера или продавца кулинарного ма
газина. Время учебы засчитывается в трудовой 
стаж.

Приглашаются все желающие.
Обращаться по адресу: пр. Ильича. 35. объ

единение обшественного питания, отдел кадров, 
телефон 2-37-89.

Птицефабрика с 12 сентября реализует пух- 
перо по цене 50 коп за килограмм, Обращаться 
в киоск птицефабрики с 13 до 16 часов.

Администрация,

•  МеняАц
М еняю 3-ком натную

к в ар т и р у  новой планировки  
по К орабельном у п роезду  
на 2-ком натную  и

Сниму одноком натную  
квартиру . О бращ аться: ул . 
С троителей. 6 -а—35 в суб
боту, воскресенье  после 14 
часов.

П родается у ч асто к  № 46
 __   „  "одно7- в  коллективном  саду  №  9 и

ком натную  квартиры - Об. кап и тал ьн ы й  гар а ж  н а  
р ащ ать ся  ѵл Химиков. 3. кольцевой  дороге. Обра- 
кв. 12 или по тел. 2-11-04. ш аться : ул. Строителей.
________ ____________________  8-а, кв. 79

Меняется к о м н ата  20 кв, --------------- *'     -----  —
м в кв ар ти р е  с одним сосе- П родается у часток  в  кол- 
дом на кооперативную  квар- лективном  саду  № 60 (пер- 
тиру. О бращ аться: ул. Труб, вы й за  поселком  Динас), 
ников, 10— 11. С п равляться  по тел, 3-73-33,

Городской ком итет КПСС в ы р аж ае т  соболезно
вание сем ье и  близким

НОДЕВА 
Эрика О свальдовича 

и скорбит по поводу его  безврем енной  кончины .

А дм инистрация, п ар ти й н ая , п р оф сою зн ая  и 
ко м со м о л ьская , орган и зац и и  цеха № 14 Ново
трубного заво да  глубоко ско р б ят  по поводу 
преж деврем енной  см ерти  зам ести тел я  главного 
и н ж ен ера  завода

НОДЕВА
Эрина О свальдовича 

и в ы р аж аю т соболезнование родны м  и близким  
покойного.

: А дм инистрация, п арти йная , проф сою зн ая  ор га 
н и зац ии  ц еха  Кг 1 Н овотрубного заво д а  глубоко 
скорбят  по поводу безврем енной  кончины  

НОДЕВА 
Эрина Освальдовича 

и вы раж аю т глубоное соболезнование родны м  и  
близким  покойного.

А дм инистрация, п ар ти й н ая , п р оф сою зн ая  о р га 
низации , совет трудового коллектива цеха № 18 
Новотрубного завода скорбят по поводу смерти 
бы вш его р аботн ика  цеха, участн и ка  Великой Оте
чественной  войны

АЗАНОВА 
Петра Дмитриевича

и вы раж аю т соболезнование родным.

К оллектив аптеки  К« 70 вы р аж ает  искреннее 
соболеанованиѳ п ровизору  Л егаевой Т атьяне Пет
ровне по поводу см ерти отпа 

АЗАНОВА 
Петра Дмитриевича.

АДРЕС РЕДАКЦИИ. 624100 П ервоуральск, пр. И льича. 21/40 Т Е Л Е Ф О Н Ы :  редактор  2-15-72. зам . редактора 2-52-05, ответственны й сек р етар ь  2-14-94, отдел 
партийной ж изни  2 52 ЙЗ эконом ический  отдел 2-53 47 отвел кѵпьтуры  214-50. отдел писем  2-52-21 бухгалтер  прием  объявлений  2-53-71. Газета вы ходит пять р аз  в неделю. 

Печать высокая. Обьем 1 и. л. Индекс! 53825. Заказ 5816. Тираж 37910. Первоуральская типография упрполиграфиздата Свердлоблисподкома. Первоуральск, пр. Ильича, 26-а.


